
Terça-feira
10 DE SETEMBRO DE 2024

R$ 3,00
ANO 25 - Nº 8.979INFORMAÇÃO É TUDO

Aeroporto de PG: ainda sem prazo 
para a revisão da licença ambiental

 AInvestimento de R$ 1,5 bi poderia gerar 
58 mil empregos e prevê a construção de 
aeroporto e infraestrutura para indústrias

Questionada se cogita voltar a au-
torizar o início das obras, a Cetesb 
se calou. A agência ambiental tam-
bém silenciou quando perguntada 
se há um prazo previsto para nova 

manifestação acerca do licencia-
mento do Complexo Aeroportuá-
rio e Empresarial do Andaraguá. 
Nesse intervalo de quatro anos des-
de a reviravolta no licenciamento 

ambiental, com a suspensão da 
licença que autorizava o início da 
primeira fase das obras, três gover-
nadores passaram pelo Palácio dos 
Bandeirantes. CIDADES/A3

Graças a uma nova plataforma, eventos climáticos extremos passarão a ser de-
tectados com até quatro dias de antecedência. Após período de testes e ajustes, 
a ferramenta já está em operação para monitorar os 15 municípios litorâneos 
paulistas. A plataforma tem capacidade de detectar esses desastres climáticos 
previstos em uma área superior a 600 quilômetros de extensão.       CIDADES/A3

Câmara aprova 
a criação de 
Avenida Rei 
Pelé na orla 
A Câmara de Santos aprovou a 
criação da Avenida Rei Pelé na 
orla da cidade. A proposta, de au-
toria do vereador Augusto Duar-
te (União), foi encaminhada para 
sanção ou veto do prefeito Rogé-
rio Santos (Republicanos). O pro-
jeto altera o nome de trechos da 
Avenida Bartolomeu de Gusmão 
e de toda a Avenida Saldanha da 
Gama para Avenida Rei Pelé. A via 
começa na Rua Carlos de Campos 
e vai até a Praça Almirante Gago 
Coutinho.  CIDADES/A3

Litoral paulista  Plataforma 
vai emitir alertas para 

desastres climáticos

REINALDO CAMPOS/AGIF/FOLHAPRESS

TSE indefere 
candidatura de 
Wiazowski CIDADES/A3
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Lula autoriza o emprego das 
Forças Armadas nas eleiçõesCCJ vota anistia e 

analisa projetos 
contra STF BRASIL/A7

ATOS DO 8/1

TSE defi nirá localidades e período de emprego de militares                             BRASIL/A7

Crise e medo 
intensifi cam 
migração para 
o Brasil
Após a contestada reeleição de 
Nicolás Maduro em 28 de julho, 
seguida de uma forte onda de re-
pressão, esse fl uxo de venezuela-
nos começa a crescer. As semanas 
que sucederam a eleição fi zeram a 
média de 300 imigrantes que che-
gavam diariamente ao Brasil dar 
lugar a cifras que se aproximam 
das 600 travessias diárias. O ápi-
ce foi registrado em 26 de agosto: 
mais de 740 cruzaram a fronteira 
naquela segunda. BRASIL/A7

VENEZUELA

Operação transporta 
1º trem da Linha 17 
até a capital   ESTADO/A4

App registra 
mais de 300 
ocorrências em 
5 meses em SP
O aplicativo SP Mulher Segura re-
gistrou  330 boletins de ocorrên-
cia de violência doméstica e fa-
miliar em cinco meses desde seu 
lançamento, em março deste ano. 
A ferramenta foi lançada pelo go-
verno de São Paulo para facilitar 
o acesso de mulheres aos serviços 
de proteção do Estado. A platafor-
ma da Secretaria da Segurança Pú-
blica (SSP) está disponível para os 
sistemas Android e iOS. Algumas 
de suas funcionalidades são regis-
tro de ocorrências e acionamento 
da Polícia Militar.   ESTADO/A4

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

ANTÔNIO CRUZ/AGÊNCIA BRASIL

Prefeitura doa terreno 
para construção de 
Etec e Fatec CIDADES/A3
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D
iante da complexidade dos 17 Obje-
tivos, das 169 metas e da transver-
salidade — onde a ação em um ODS 
impacta vários outros — muitas 
dúvidas ainda surgem sobre como, 

de fato, implementar os ODS. Uma entidade que 
elaborou uma metodologia e certificação para 
isso é o Instituto Selo Social, que orienta, capa-
cita, reconhece e certifica iniciativas alinhadas à 
Agenda 2030. Esse trabalho começou ainda no 
período dos Objetivos de Desenvolvimento do 
Milênio (ODM), encerrados em 2015.

O Selo Social nasceu com a filosofia de unir 
pessoas e atores locais para que sejam protago-
nistas do desenvolvimento socioambiental. O 
desafio é motivar indivíduos e organizações nas 
cidades a atuarem em seus territórios, melhoran-
do o ecossistema em que vivemos. A metodolo-
gia é um programa de desenvolvimento local que 
integra os três setores — sociedade civil organi-
zada, empresas e órgãos públicos — em diversas 
cidades do Brasil, capacitando e assessorando o 
desenvolvimento de iniciativas que façam o país 
avançar nas agendas propostas pela ONU.

Como funciona o Selo Social:
1. Adesão: Empresas, órgãos públicos e organi-

zações da sociedade civil aderem ao programa.
2. Capacitação: Os participantes recebem trei-

namento e qualificação para desenvolver proje-
tos que atendam aos ODS.

3. Desenvolvimento de Projetos: Com o co-
nhecimento adquirido, os participantes elabo-
ram e implementam projetos visando melhorar 
indicadores sociais, econômicos e ambientais.

4. Mobilização da Comunidade: A comunida-
de local é envolvida no processo, participando 
das decisões e ações.

5. Monitoramento e Avaliação: O progresso 
dos projetos é monitorado e avaliado para garan-
tir que os objetivos estão sendo alcançados.

6. Reconhecimento: Ao final do ciclo, as ini-
ciativas bem-sucedidas recebem o Selo Social, 
que reconhece o impacto positivo gerado na 
comunidade.

Os benefícios para quem recebe a certificação 
são excelentes: reconhecimento público, credibi-
lidade junto a parceiros, investidores e à comu-
nidade, além de muito networking. Participar 
do programa permite a troca de experiências e 

a criação de parcerias com outras organizações 
comprometidas com os ODS.

Um case de sucesso é a cidade de Sorocaba, 
que está no décimo ano de execução do Selo 
Social. A cidade tem iniciativas estruturadas 
ligadas aos ODS e resultados claros. Por exemplo, 
em 2023, 68 organizações locais realizaram 200 
iniciativas com resultados palpáveis e demons-
trados, a partir de dados e evidências, que fize-
ram a cidade avançar em direção às pautas dos 
ODS. Todas as 200 ações foram assessoradas pelo 
Instituto.

Em 2024, mais de 700 organizações participa-
ram do Selo Social, com mais de 110 organizações 
de educação envolvidas no Selo ODS em várias 
partes do Brasil. A importância de entender que 
os ODS são indivisíveis, que é necessário ter 
uma metodologia, métricas e boas práticas, além 
da união de esforços, é o que realmente pode 
promover mudanças nos territórios. Vale a pena 
conhecer o trabalho fantástico que toda a equipe 
da instituição realiza, ajudando a implementar 
os ODS de maneira real e pragmática. Acesse: 
https://www.selosocial.com/

* Fábio Tat-

subô, Movi-

mento ODS 

Santos 2030

Como implementar os ODS? 
Selo Social responde

Metas. O candidato à prefeitura de Praia Grande, Alber-
to Mourão, afirmou que, caso eleito, uma de suas princi-
pais metas para a área de transporte será a extensão do 
Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) até o município. 

Abre aspas. “Trazer o VLT para Praia Grande é mais 
do que uma meta de governo, é um passo crucial para 
modernizar o transporte público da cidade, facilitar o 
deslocamento dos moradores e reduzir o tempo de via-
gem entre os municípios da Baixada Santista. Para isso, 
é essencial que ampliemos as tratativas e debates com o 
Governo Estadual, de modo a viabilizar a execução deste 
projeto tão aguardado.”

Desenvolvimento econômico. O candidato enfatiza 
ainda que esta iniciativa não apenas beneficiará os mo-
radores de Praia Grande, mas também contribuirá para 
o desenvolvimento econômico da região, ao melhorar a 
infraestrutura e atrair novos investimentos.

Nomes de peso. A campanha da candidata a vereado-
ra de Santos, Nina Barbosa, ganhou dois importantes 
aliados. O cantor e compositor Neguinho da Beija-Flor, 
figura importante do Carnaval brasileiro,e o jornalista 
Luciano Faccioli declararam apoio à ex-repórter de TV 
durante evento de lançamento do Carnaval santista, rea-
lizado no último sábado (8).

Candidatura indeferida. O candidato a prefeito de 
Mongaguá, Paulo Wiazowski Filho, o Paulinho, teve seu 
registro de candidatura impugnado pela Lei Comple-
mentar 64/90 (de Inelegibilidade). O pedido de impug-
nação foi apresentado pela Coligação Mongaguá Sempre 
em Frente, pelo Ministério Público Eleitoral (MPE) e por 
Renato Carvalho Donato. A assessoria de Paulinho afir-
mou que os advogados do candidato já entraram com 
recurso para reverter a decisão de primeira instância. 
Leia mais na página A3.

Copa Bertioga. As inscrições para a 16ª edição da Copa 
Bertioga de Futsal estão abertas até 20 de setembro. 
Os interessados devem comparecer ao Ginásio Alberto 
Alves, de segunda a sexta-feira, das 9h às 16h. A compe-
tição é organizada pela Secretaria de Esporte e Lazer. A 
estreia da disputa será no dia 27 de setembro. No ato da 
inscrição, além de preencher e assinar a ficha da equipe, 
confirmando as categorias participantes, cada equipe 
deve doar cinco unidades de leite em pó por categoria 
inscrita. Cada equipe pode inscrever até 15 atletas. Os ali-
mentos serão destinados a famílias assistidas pelo Fun-
do Social de Solidariedade.

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO

Muito triste

Terezinha Paes, sobre: 
Apenas 27% dos animais 
avistados são resgatados 
com vida no Litoral de SP

Lamentável

Katia, sobre: Canal de Ber-
tioga vira ‘quintal’ de casa 
de milionários

Desde quando mi-
lionário se preocupa 
com mangue e biodi-
versidade?

Roberto Simões, sobre: Ca-
nal de Bertioga vira ‘quin-
tal’ de casa de milionários

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A Já é sabido que fortes res-
sacas do mar e inundações 
de praias já estão afetando 
diversas cidades do litoral de 
SP. Mas, agora, graças a uma 
nova plataforma, esses even-
tos climáticos extremos pas-
sarão a ser detectados com 
até quatro dias de antece-
dência. Após período de tes-
tes e ajustes, a ferramenta já 
está em operação para mo-
nitorar os 15 municípios li-
torâneos paulistas.

A plataforma tem capa-
cidade de detectar esses de-
sastres climáticos previstos 
em uma área superior a 600 
quilômetros de extensão. 
Isso permitirá tomadas de 
ações que protejam mora-
dores e turistas com antece-
dência. O sistema ainda pre-
vê a possibilidade de erosão 
costeira intensa e enchente.

O sistema foi desenvol-
vido pelo IPA (Instituto de 
Pesquisas Ambientais) da 
Secretaria Estadual de Meio 

Plataforma emitirá alertas para desastres climáticos

O boletim Saric será emitido toda vez que uma praia entra em 
estado de atenção ou alerta

NAIR BUENO/DL

Ambiente, Infraestrutura e 
Logística, e batizado de Saric 
(Sistema de Alerta de Ressa-
cas e Inundações Costeiras 
para o Litoral de São Paulo).

COMO FUNCIONA?
O boletim Saric será emitido 
toda vez que uma praia, - ou 
mais de uma -, entra em es-
tado de atenção ou alerta. E 
eles emitem os alertas às De-
fesas Civis municipais.

A plataforma monitora 
velocidade dos ventos, nível 
máximo das marés e altura 
das ondas de toda a costa 
paulista.

De acordo com a ava-
liação das condições cli-
máticas, as praias são clas-
sificadas em estado de 
“observação”, “atenção” ou 
“alerta”.

O Seric também gera ma-
pas que permitem a visibili-
dade de cada praia da costa 
e seus riscos. Eles permitem 
prever inundações e erosões 

causadas por eventos me-
teorológicos (ciclones tro-
picais, tornados, vendavais) 
e oceanográficos (oscilações 
do nível do mar, correntes 
marítimas e outros) mais 
fortes.

A ferramenta também 
cataloga as características 
das praias do estado em re-
lação ao sistema de alerta. 
E, a partir desses status, o 
sistema gera o boletim de 
alerta toda vez que tiver al-
guma praia em atenção ou 
alerta com relação aos parâ-
metros catalogados.

ONDE A PLATAFORMA JÁ 
FUNCIONA?
O Seric atende Cananéia, 
Ilha Comprida, Iguape, Pe-
ruíbe, Itanhaém, Mongaguá, 
Praia Grande, São Vicente, 
Santos, Guarujá, Bertioga, 
São Sebastião, Ilhabela, Ca-
raguatatuba e Ubatuba. (Pe-

dro Henrique Fonseca, com infor-

mações da FP)

Avenida 
Rei Pelé é 
aprovada

 A A Câmara de Santos 
aprovou, em segunda dis-
cussão, o Projeto de Lei 
82/2024, que cria a Avenida 
Rei Pelé. A proposta, de au-
toria do vereador Augusto 
Duarte (União), foi encami-
nhada para sanção ou veto 
do prefeito Rogério Santos 
(Republicanos).

Caso sancionada, a mu-
dança afetará 37 imóveis 
localizados no trecho da 
Avenida Bartolomeu de 
Gusmão, a partir da Rua 
Carlos de Campos (em di-
reção ao Ferry Boat), e de 
toda a extensão da Avenida 
Saldanha da Gama.

Após a morte de Edson 
Arantes do Nascimento, o 
prefeito santista anunciou 
que a cidade lançaria um 
edital para erguer um mo-
numento em homenagem a 
Pelé no jardim da praia.  (DL)

 A Questionada na última 
quarta-feira se cogita voltar a 
autorizar o início das obras, 
a Cetesb se calou. A agência 
ambiental vinculada ao Go-
verno do Estado também si-
lenciou quando perguntada 
se há um prazo previsto para 
nova manifestação acerca do 
licenciamento do Complexo 
Aeroportuário e Empresarial 
do Andaraguá.

Nesse intervalo de quatro 
anos desde a reviravolta no li-
cenciamento ambiental, com 
a suspensão da licença que au-
torizava o início da primeira 
fase das obras, três governado-
res passaram pelo Palácio dos 
Bandeirantes. Saiu João Dória, 
entrou Rodrigo Garcia. E, ago-
ra, quem dirige a Cetesb é a 
equipe de Tarcísio de Freitas.

Ou seja, houve uma descon-
tinuidade gerencial na agência 
ambiental que pode ter retar-
dado ainda mais o processo de 
licenciamento do empreendi-
mento. Saíram os tucanos do 
PSDB, entrou o Republicanos.

“O peso da mão do Gover- Desde a suspensão da licença, três governadores passaram pelo Palácio dos Bandeirantes

RENAN LOUSADA/DL

Cetesb não estipula prazo para 
revisão da licença ambiental

ANDARAGUÁ. Investimento prevê construção de aeroporto e infraestrutura para indústrias às margens de rodovia

no do Estado é fundamental 
para projetos como o Anda-
raguá. Esse não deveria ser o 
projeto de um empreendedor, 
deveria ser um projeto de Esta-
do”, resume o empresário An-
dré Ursini, acionista do Com-
plexo Andaraguá. 

“A partir do momento em 
que o Estado entende que esse 
projeto é importante, porque 
vai gerar emprego, vai trazer 
novos investimentos, vai gerar 
impostos, vai ser desenvolve-
dor, cabe ao órgão licenciador 
do Estado a decisão de ter ou 
não ter o empreendimento”, 
completa o empresário.

“Muitas vezes até eu me 
coloco em dúvida: será que o 
sonho é muito grande? Será 
que o projeto é muito auda-
cioso? O que acontece que esse 
projeto não anda?”, questiona 
Ursini após 18 anos de espera 
por uma autorização para que 
possa investir R$ 1,5 bilhão, ge-
rar 58 mil empregos e distri-
buir prosperidade pela Baixa-
da Santista. (Nilson Regalado e Igor 

de Paiva)

Santos doa 
terreno para 
construção 
de Etec e Fatec

 A A Prefeitura de Santos está 
autorizada, por meio de uma 
lei municipal, a doar um terre-
no para a construção de uma 
Escola Técnica Estadual (Etec) 
e uma Faculdade de Tecnolo-
gia (Fatec) na Zona Noroeste.

O local onde ficava o pré-
dio da UME Professor Wal-
dery de Almeida, situado na 
Praça Maria Coelho Lopes, 
328, Santa Maria, será entre-
gue ao Centro de Paula Sou-
za (CPS), responsável pela ad-
ministração de Etecs e Fatecs.

Já está previsto o repasse 
de R$ 40 milhões por parte 
do Estado para a instalação 
do conjunto, dentro dos R$ 
80 milhões anunciados pelo 
governador em maio. Os pro-
jetos de reforma e construção 
cabem à Prefeitura, e devem 
ocorrer em até cinco anos.

O projeto prevê 25 salas 
de aula com capacidade para 
700 alunos por período, la-
boratórios, biblioteca, quadra 
poliesportiva, área adminis-
trativa e auditório para 140 
pessoas. As duas unidades de-
vem atender 1,2 mil alunos a 
partir de 2027. (Luana Fernandes)

NA ZONA NOROESTE

 A O candidato a prefeito de 
Mongaguá, Paulo Wiazowski 
Filho, o Paulinho, teve seu re-
gistro de candidatura impug-
nado pela Lei Complemen-
tar 64/90 (de Inelegibilidade), 
mais especificamente da alí-
nea g, do inciso I do documen-
to. O trecho prevê que políticos 
que tiveram suas contas re-
jeitas por irregularidade e im-
probidade administrativa fi-
cam impedidos de concorrer 
às eleições que se realizarem 
nos oito anos seguintes conta-
dos a partir da data da decisão.

TSE indefere candidatura 
de Paulinho Wiazowski
Os advogados do candidato já entraram com recurso para reverter a decisão

No caso de Paulinho, o Mi-
nistério Público Eleitoral re-
jeitou as contas de 2012, mas 
a Câmara Municipal tomou 
a decisão em 2023, seguindo 
os trâmites legais do processo 
que, por conta de ações da de-
fesa de Wiazowski, demorou 
anos para ser votado pelo Le-
gislativo.

O pedido de impugnação 
foi apresentado pela Coligação 
Mongaguá Sempre em Frente, 
pelo Ministério Público Elei-
toral (MPE) e por Renato Car-
valho Donato. Intimado para 

se defender, Paulinho apon-
tou que o julgamento de suas 
contas como irregulares não 
poderiam o tornar inelegível, 
uma vez que não houve im-
putação de débito, nem seriam 
passíveis de imputação, bem 
como por não restar configu-
rado ato doloso de improbida-
de administrativa, nem mes-
mo ser enquadrado como ato 
de improbidade.

Paulinho chegou a apre-
sentar as certidões. Juntou 
também decisões de outras 
zonas eleitorais contendo as 

alterações promovidas na Lei 
de Improbidade Administra-
tiva. No entanto, não foram 
suficientes para convencer o 
juiz eleitoral Paulo Alexandre 
Rodrigues Coutinho, que jul-
gou procedente a impugnação 
e indeferiu o pedido de registro 
de Paulinho para concorrer ao 
cargo de prefeito, no municí-
pio de Mongaguá.

“O Tribunal Superior Elei-
toral possui entendimento no 
sentido de que o descumpri-
mento de preceitos basilares 
da gestão pública e a inércia 
diante da ocorrência de defi-
cit de execução financeira e 
orçamentária são irregulari-
dades insanáveis capazes de 
configurar ato de improbida-
de administrativa que neste 
caso, possui o elemento do 
dolo específico”, escreveu o 
magistrado.

Procurada pela reportagem 
do Diário do Litoral, a asses-
soria de Paulinho Wiazows-
ki garantiu que a campanha 
segue firme. “O candidato à 

Prefeitura de Mongaguá, pelo 
Progressistas, está confiante 
de que seu nome estará nas 
urnas  no dia 06 de outubro. 
Estamos recorrendo. Confia-
mos na Justiça e estamos cer-
tos de que tudo será esclareci-
do. Nada mudou, a campanha 
continua firme”.

A assessoria ainda afirmou 
que os advogados do candida-
to já entraram com recurso 
para reverter a decisão de pri-
meira instância e, em breve, o 
jurídico emitirá uma nota es-
clarecendo os fatos.

Segundo o advogado do 
prefeiturável, Ricardo Vita Por-
to, “a sentença do Juiz Eleito-
ral de Itanhém não tem efeito 
imediato. Paulinho já entrou 
com recurso que reverterá a 
decisão no TRE, uma vez que, 
apesar de maliciosamente ter 
a Câmara desaprovado suas 
contas, justamente para impe-
dir sua candidatura, não houve 
qualquer irregularidade”. 

Leia mais no site do Diário. 
(Carlos Ratton)

O pedido de 
impugnação 
foi apresentado 
pela Coligação 
Mongaguá 
Sempre em 
Frente, pelo 
Ministério 
Público Eleitoral 
e por Renato 
Carvalho Donato
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 A O governador Tarcísio de 
Freitas acompanhou na ma-
nhã deste domingo (8) a che-
gada do primeiro trem da fu-
tura Linha 17-Ouro do Metrô, 
que vai conectar o Aeropor-
to de Congonhas à estação 
Morumbi da Linha 9-Esme-
ralda. Fabricada na China, a 
composição veio de Santos 
até o Pátio Água Espraiada, 
na região da avenida Jorna-
lista Roberto Marinho, em 
uma operação especial de 
transporte que envolveu 
mais de 40 pessoas e oito 
veículos de grande porte, ao 
longo da madrugada de sá-
bado (7) para domingo.

“A chegada da primei-
ra composição da Linha 17-
Ouro à cidade de São Paulo 
é motivo de muita celebra-
ção, já que materializa nos-
so trabalho para a otimiza-
ção da mobilidade urbana e 
de eficiência de gestão”, afir-
mou o governador Tarcísio 
de Freitas. “Retomamos es-
sas obras, que se prolonga-
vam há 12 anos, porque tirar 
ideias do papel e dar conti-
nuidade a ações estagnadas 
são bases importantes de 
nosso governo”, completou.

Cinco carretas transpor-
taram a estrutura do mono-
trilho, enquanto outros três 
caminhões trouxeram os 
gangways, estruturas de co-
nexão entre os vagões. A lo-
gística do transporte do trem, 
em um percurso de 70km, 
contou com o apoio da con-
cessionária responsável pela 
rodovia dos Imigrantes, além 
dos órgãos municipais de trá-
fego ao entrar nos limites de 
Diadema e São Paulo.

Por ser feita durante a 
madrugada de um fim de se-
mana, a viagem levou ape- O veículo tem 3,2 metros de largura e cada carro possui quatro portas (duas em cada lado) 

Divulgação

Operação transporta 1º trem 
da Linha 17-Ouro até a capital

DE SANTOS. Comboio equivalente envolveu mais de 40 pessoas e 8 veículos para trazer a composição

nas uma noite, pois reduziu 
o impacto no tráfego das vias 
por onde passou. As carretas 
que levaram os vagões têm 
30 metros de comprimento, 
mais de cinco metros de al-
tura e três de largura. O com-
boio somou 150 metros, o que 
equivale a mais de dois quar-
teirões de extensão. A opera-
ção envolveu gestores, moto-
ristas, policiais e agentes de 
trânsito.

Com a chegada do trem 
ao Água Espraiada, o próxi-
mo passo envolve o processo 
de montagem do trem que 
pode levar até 30 dias. De-
pois, começam os testes está-
ticos e dinâmicos nas vias já 
construídas no Pátio e o pro-
tocolo de comissionamento, 
que garante o certificado de 
segurança e liberação para a 
operação.

“A chegada do primeiro 
trem ao Pátio Água Espraiada 
representa mais um avanço 
rumo à operação da Linha 17-
Ouro. Começaremos agora o 
processo de montagem e, em 
seguida, os testes nas vias já 
construídas. Este é o primei-
ro dos 14 trens que operarão 
a linha, transportando mais 
de 90 mil passageiros todos 
os dias, em oito novas esta-
ções”, disse Marco Antonio 
Assalve, Secretário dos Trans-
portes Metropolitanos.

Os trens, adquiridos da 
empresa BYD, foram exclu-
sivamente produzidos para 
a Linha 17-Ouro. A primeira 
unidade chegou ao Brasil de 
navio, navegando por 40 dias 
desde o porto de Zhangjia-
gang, na região de Xangai, na 
China. A segunda composi-
ção será enviada ainda neste 
ano e o restante, ao longo de 
2025. (GSP)

Pedágios 
começam a 
operar nesta 
terça-feira

 A Praças de pedágio de rodo-
vias estaduais paulistas admi-
nistradas pela CCR vão come-
çar a operar hoje com postos 
de autoatendimento, alterna-
tiva às cabines tradicionais. Os 
motoristas que optarem pela 
tecnologia farão o pagamento 
sem a intermediação de um 
atendente da concessionária.

Os chamados ATM (má-
quinas de atendimento au-
tomático, na tradução da si-
gla) vão estar disponíveis no 
sistema Anhanguera-Bandei-
rantes, na altura de Campo 
Limpo, e na rodovia Castello 
Branco (SP-280), na altura do 
município de Quadra. Ainda 
haverá cabines manuais em 
funcionamento.

A iniciativa faz parte da 
meta da companhia de elimi-
nar o uso de dinheiro nas pra-
ças de pedágio até 2026.

O grupo CCR prevê para os 
próximos meses a instalação 
de 54 cabines de autoatendi-
mento em praças de pedágio, 
sendo 32 delas da CCR Auto-
BAn, que administra o sistema 
Anhanguera-Bandeirantes, e 
22 da CCR SPVias, que inclui as 
rodovias Raposo Tavares (SP-
270) e Castello Branco.

Neste primeiro momento, 
as cabines com ATM atenderão 
somente veículos leves.

Hoje a tecnologia já é usa-
da em rodovias federais. São 
61 cabines de ATM em opera-
ção em pedágios da CCR ViaSul 
(RS), CCR RioSP, CCR ViaCostei-
ra (SC), e CCR ViaLagos (RJ).

Segundo a empresa, nes-
ses locais, as transações por 
meio do sistema já represen-
tam 35% das passagens em pis-
tas manuais. Meios eletrônicos 
de pagamento correspondem 
hoje a cerca de 85% do total de 
transações contabilizadas pela 
companhia, ante 56,3% obser-
vados em janeiro de 2020. (FP)

AUTOATENDIMENTO

 A O governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) lamen-
tou a morte da vereadora Ana 
Paula Rossi (PL), de Osasco, na 
Grande São Paulo. Ela tratava 
de um câncer e morreu nesse 
domingo (8/9), em um hospi-
tal de São Paulo.

“Acordamos com a triste no-
tícia de que a vereadora Ana 
Paula Rossi nos deixou. Tam-
bém presidente do PL de Osas-
co, Ana Paula sempre esteve 
conosco a cada visita e a cada 
entrega na cidade, e o seu amor 
e dedicação às pessoas e ao seu 
trabalho eram visíveis”, escre-

Governador lamenta morte de vereadora de Osasco

Vereadora Ana Paula Rossi morreu, aos 55 anos, em São Paulo; 
ela tratava de um câncer e faleceu nesse domingo (8/9)

REPRODUÇÃO

veu o governador paulista, pe-
las redes sociais.

Tarcísio também desejou 
que Deus conforte os familia-
res e amigos da parlamentar.

O prefeito Rogério Lins (Po-
demos) decretou luto oficial de 
três dias no município e pediu 
para que os candidatos a prefei-
to e a vereador não promovam 
agendas políticas pelos próxi-
mos três dias.

O QUE ACONTECEU.
A vereadora Ana Paula Rossi 
morreu domingo, em São Pau-
lo. Ela tinha 55 anos e tratava 

um câncer no Hospital do Rim, 
desde 8 de julho.

A parlamentar era presiden-
te do PL na cidade da Grande 
São Paulo e filha do ex-prefeito 
Francisco Rossi. Seu corpo é ve-
lado nesta segunda-feira (9/8), 
no Teatro Municipal de Osasco. 
O enterro será, às 17h, no Cemi-
tério do Bela Vista, em Osasco.

Ana Paula Rossi já estava 
em seu terceiro mandato na 
Câmara de Osasco e iria buscar 
um quarto (o município tam-
bém tem quatro candidatos a 
prefeito nas eleições de 2024). 
(Bruno Hoffmann)

Justiça defere 
candidatura 
de Marçal

 A A Justiça Eleitoral negou 
dois pedidos de impugnação e 
deferiu a candidatura de Pablo 
Marçal (PRTB) à Prefeitura de 
São Paulo. O juiz Antonio Maria 
Patiño Zorz escreveu que “fo-
ram preenchidas todas as con-
dições legais para o registro”.

Um dos pedidos para im-
pugnação da candidatura do 
empresário havia sido apresen-
tado pelo diretório municipal 
do PSB, partido da deputada 
federal e também prefeitável 
Tabata Amaral.

“Todas as artimanhas dos 
adversários, fatos distorcidos 
e inverídicos, razões jurídicas 
sem fundamento caíram por 
terra”, disse o coordenador ju-
rídico da campanha de Marçal, 
Paulo Hamilton Siqueira Júnior. 

“Como dizia Rui Barbosa, ‘a 
Justiça não se agradece’, mas 
não há como não enaltecer a 
justiça eleitoral que está atenta 
à legitimidade e legalidade do 
pleito”, completou ele.

Segundo o PSB, Marçal teria 
violado o estatuto do partido 
por não respeitar o prazo mí-
nimo de seis meses de filiação 
antes da convenção municipal.

O outro pedido contra Mar-
çal foi de autoria do secretário-
-geral do PRTB, Marcos André 
de Andrade, que apontou su-
postas irregularidades na con-
venção municipal da legenda 
que oficializou a candidatura 
do empresário. (Bruno Hofmann)

 A O aplicativo SP Mulher Se-
gura registrou 330 boletins de 
ocorrência de violência domés-
tica e familiar  em cinco me-
ses desde seu lançamento, em 
março deste ano. A ferramen-
ta foi lançada pelo governo de 
São Paulo para facilitar o aces-
so de mulheres aos serviços de 
proteção do Estado.

A plataforma da Secretaria 
da Segurança Pública (SSP) está 
disponível para os sistemas An-
droid e iOS. Algumas de suas 
funcionalidades são registro de 
ocorrências e acionamento da 
Polícia Militar. O aplicativo teve 

App contra violência doméstica tem alta de boletins em SP

O aplicativo contra violência doméstica teve cerca de 2,6 mil 
downloads, entre os meses de março e julho

DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA SP

cerca de 2,6 mil downloads, en-
tre os meses de março e julho.

“A ferramenta também 
identifica se a vítima possui 
alguma medida protetiva e, em 
caso positivo, disponibiliza um 
botão do pânico para situações 
em que ela se sinta ameaçada 
pelo agressor. Desde o lança-
mento, já foram feitos 94 acio-
namentos do botão do pânico”, 
informa a SSP.

BOTÃO DO PÂNICO.
Sobre o botão do pânico, a SSP 
diz que a vítima deve fazer o ca-
dastro usando o login gov.br. “A 

ferramenta importa os dados 
e, caso a mulher esteja com 
medida protetiva de urgência 
autorizada por juiz, disponi-
biliza o botão de pânico para 
acionamento de socorro em 
caso de necessidade”, explica.

De acordo com a Pasta, se 
houver aproximação do agres-
sor em relação à vítima, o Cen-
tro de Operações da Polícia 
Militar (Copom)  é ativado  e 
uma viatura é deslocada para 
o local. Esse procedimento faz 
parte de um trabalho preven-
tivo das polícias Civil e Militar. 
(Will Siqueira)
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 D A previsão para o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo passou de 4,26% para 4,3%

Arquivo/Agência Brasil

A 
previsão do mercado finan-
ceiro para o crescimento da 
economia brasileira nes-
te ano subiu de 2,46% para 
2,68%. A estimativa está no 

Boletim Focus desta segunda-feira (9), 
pesquisa divulgada semanalmente, em 
Brasília, pelo Banco Central (BC) com a 
projeção para os principais indicadores 
econômicos.

A revisão de 0,22 ponto percentual 
para cima ocorre após a divulgação do 
Produto Interno Bruto (PIB - a soma dos 
bens e serviços produzidos no país) do 
segundo trimestre do ano, que surpreen-
deu e subiu 1,4% em comparação ao pri-
meiro trimestre. De acordo com o Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), na comparação com o segundo 
trimestre de 2023, a alta foi de 3,3%.

Para 2025, a expectativa para o PIB 
passou de 1,85% para 1,9. Para 2026 e 

2027, o mercado financeiro também pro-
jeta expansão do PIB em 2%, para os dois 
anos.

Em 2023, também superando as pro-
jeções, a economia brasileira cresceu 
2,9%, com um valor total de R$ 10,9 tri-
lhões, de acordo com o IBGE. Em 2022, a 
taxa de crescimento havia sido 3%.

A previsão de cotação do dólar está 
em R$ 5,35 para o fim deste ano. No fim 
de 2025, a previsão é que a moeda norte-
-americana fique em R$ 5,30.

INFLAÇÃO.
Nesta edição do Focus, a previsão para 
o Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) – considerada a in-
flação oficial do país – em 2024 passou 
de 4,26% para 4,3%. Para 2025, a pro-
jeção da inflação ficou em 3,92%. Para 
2026 e 2027, as previsões são de 3,6% e 
3,5%, respectivamente. (AB)

A revisão de 0,22 
ponto percentual 
para cima ocorre 
após a divulgação 
do Produto 
Interno Bruto 
(PIB - a soma dos 
bens e serviços 
produzidos no 
país) do segundo 
trimestre do ano

Mercado eleva para 2,68% projeção 
de expansão da economia

Fique 
ligado 

NOTAS

 A Pesquisa do Instituto Bra-
sileiro de Economia da Funda-
ção Getulio Vargas (FGV Ibre) 
sobre os preços na primeira 
semana de setembro mostra 
que a inflação dos alimentos 
está abaixo de zero. No cha-
mado grupo Alimentação, a 
inflação caiu para -0,45% no 
espaço de 30 dias até a pri-
meira semana deste mês, pe-
ríodo da pesquisa. O número 
configura deflação.

A maior queda se deu em 
hortaliças e legumes, cujos 
preços tiveram queda de 
15,90% em relação ao mes-
mo período anterior, ou seja, 
30 dias até a primeira semana 
de agosto.

No índice geral de infla-
ção para o início de setembro, 
aquele que afere os preços de 
todos os segmentos de pro-
dutos e serviços, houve um 
acréscimo de 0,5%.

Essa tendência de queda 
na inflação de alimentos já 
havia sido confirmada pelo 
Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea), em pes-
quisa de julho, noticiada pela 
Agência Gov. Essa deflação de 
alimentos, segundo o Ipea, 
protege mais as camadas da 
população que ganham me-
nos: para as famílias de renda 
baixa, a taxa de inflação geral 

Inflação dos alimentos 
está abaixo de zero

havia sido de 0,09% naque-
le mês, e para as famílias de 
renda muito baixa, de 0,18%. 
Nos dois casos, a tendência 
de queda vinha desde junho.

Esses resultados recentes 
desfazem o temor de que a 
crise no Rio Grande do Sul, 
importante produtor de ali-
mentos que foi severamen-
te castigado pelas chuvas em 
maio deste ano, ia deflagrar 
uma onda inflacionária. O 
que as previsões não leva-
ram em conta, no entanto, é 
que a injeção de recursos fe-
derais para ajudar o estado 
gaúcho e as ações de órgãos 
do Governo para suprir a de-
manda de alimentos a partir 
de outras praças produtoras 
iam manter as taxas sob con-
trole. (DL)

A maior queda se 
deu em hortaliças 
e legumes, cujos 
preços tiveram 
queda de 15,90% 
em relação ao 
mesmo período 
anterior

 A O Banco Central anunciou 
que o volume de transações 
por meio do Pix atingiu novo 
recorde diário, com 227,4 mi-
lhões de operações feitas na úl-
tima sexta-feira (6). O número 
divulgado nesta segunda-feira 
(9) desbanca a marca de 224,2 
milhões de transações regis-
tradas no dia 5 de junho.

“Os números são mais uma 
demonstração da importân-
cia do Pix como infraestrutu-
ra digital pública, para a pro-
moção da inclusão financeira, 
da inovação e da concorrência 
na prestação de serviços de pa-
gamentos no Brasil”, diz o BC.

Já quanto ao volume de 
recursos movimentado, o re-
corde continua sendo o de 
5 de julho, um total de R$ 
119.429.101,11. Na última sexta, 
o valor foi de R$ 108.417.718,10.

O método de pagamento 
se tornou popular entre bra-
sileiros desde sua implemen-
tação, em novembro de 2020. 
Não demorou muito para que 
a tecnologia, que simplifica e 
agiliza transações, começasse 
a ser visada por criminosos 
para a aplicação de golpes.

O Pix deve ganhar nova 
modalidade em fevereiro de 
2025. A partir dessa data, insti-
tuições financeiras credencia-
das pelo BC deverão oferecer 
o serviço de pagamento por 
aproximação.

Para usar o Pix por apro-
ximação, usuários precisarão 
cadastrar uma chave Pix em 
uma carteira digital habilitada 
que permita fazer pagamen-
tos pelo celular ou relógio di-
gital, de acordo com a autar-
quia. (FP)

Pix bate recorde de 
operações em um dia

 A Conforme previsto em 
edital, a partir das 10h de 
amanhã, dia 10 de setem-
bro, serão disponibilizadas 
para os quase um milhão 
de candidatos do Concur-
so Público Nacional Uni-
ficado (CPNU) as imagens 
dos cartões de resposta. Os 
candidatos poderão aces-
sar esse material na área do 
candidato, mesma página 
onde foi realizada a inscri-
ção para o certame.

Maior da história, o 
CPNU teve provas aplica-
das em 228 cidades do país.

O processo de digitaliza-
ção dos cartões de resposta 
começou na primeira se-
mana de setembro, na sede 
da Cesgranrio, com o térmi-
no da logística reversa que 
concluiu o recolhimento de 
100% dos cartões, além de 
provas e materiais adminis-
trativos utilizados durante 

a aplicação do CPNU. A digi-
talização garante que todos 
os registros serão preser-
vados de forma adequada 
e que o acesso às informa-
ções estará assegurado.

PRÓXIMAS ETAPAS.
As notas finais das provas 
objetivas e a nota preli-
minar da discursiva serão 
divulgadas dia 08 de ou-
tubro, com dois dias para 
pedidos de revisão das 
notas da discursiva (08 e 
09/10). Também no dia 
08 de outubro, será feita a 
convocação para o envio 
de títulos, pela internet 
(via upload).

A divulgação do resulta-
do definitivo da seleção está 
prevista para 21 de novem-
bro, e a etapa de convocação 
para posse e realização de 
cursos de formação inicia-
rá em janeiro de 2025. (DL)

Cartões de resposta 
serão liberados hoje

 D Pesquisa apontou que o aumento das vendas financiadas em relação a julho foi 0,9%

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Financiamento de 
veículos cresce 14,8%

NOVOS E USADOS. Foram negociadas 631 mil unidades em comparação às 550 mil 
vendidas por meio de financiamento no mesmo mês de 2023

A 
melhoria da 
renda, o au-
mento da ofer-
ta de trabalho 
e a perspectiva 

de estabilidade econômica 
foram os principais fatores 
para o aumento de 14,8% 
das vendas financiadas de 
veículos novos e usados em 
agosto deste ano. Foram ne-
gociadas 631 mil unidades 
em comparação às 550 mil 
unidades de veículos no-
vos e usados vendidos por 
meio de financiamentos no 
mesmo mês de 2023.

Pesquisa feita pela B3 
(Bolsa do Brasil) apontou 
que o aumento das vendas 
financiadas em relação a ju-
lho deste ano foi 0,9%, quan-
do 626 mil unidades foram 
negociadas.

No segmento de veícu-
los leves, a alta também foi 
14,8% em comparação a 
agosto de 2023, mas houve 
uma queda de 3,1% em re-
lação a julho deste ano. O 
financiamento de veículos 
pesados teve crescimento de 
14,1% na comparação com 
agosto do ano passado, indi-
cando que as empresas de lo-
gística estão renovando suas 
frotas, até porque houve au-
mento de 3,2% em relação 
ao mês de junho deste ano.

Já o financiamento de 

motocicletas foi 15,1% maior 
em agosto deste ano em re-
lação ao mesmo mês do ano 
anterior e 13,8% a mais do 
que foi financiado em julho 
deste ano.

“Encerramos o mês de 
agosto com o maior nú-
mero de veículos financia-
dos desde agosto de 2012, 
o que reforça o ritmo forte 
apresentado no início des-
te segundo semestre. O seg-

mento de motos mantém-
-se como destaque, com um 
crescimento de 29% no acu-
mulado do ano em relação 
ao mesmo período do ano 
anterior”, informou Gustavo 
de Oliveira Ferro, gerente de 
Planejamento e Inteligência 
de Mercado na B3.

“No entanto, vale ressal-
tar o desempenho de auto-
móveis e comerciais leves. 
Esse segmento represen-

ta mais de 70% do total de 
veículos financiados e teve 
um crescimento de 21% nes-
sa mesma base de compara-
ção”, acrescentou.

A B3 opera o Sistema Na-
cional de Gravames (SNG), a 
maior base privada do país, 
que reúne o cadastro das res-
trições financeiras de veícu-
los dados como garantia em 
operações de crédito em 
todo território nacional. (AB)
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Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

106/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
106/2024 Processo nº 
14.174/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço por item
Objeto:Abertura de Processo 
Licitatório com Registro de 
Preço para possível aquisição 
de Medicamentos a fim de 
atender a UPA – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal, SAMU, Rede 
de Atenção Básica à 
Saúde e Rede de Atenção 
Especializada a Saúde pelo 
período de 12 meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 10/09/2024 e Final 
-23/09/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 23/09/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 09 de setembro de 2024

MARCELO GONÇALVES 
JESUS - Secretário 

Municipal da Secretaria 
de Saúde. 
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AVISO DE SUSPENSÃO 
DO CERTAME 

CONCORRÊNCIA 
Nº 10/2024 - PROCESSO 

N°10.596/2024

OBJETO: OUTORGA DE 
CONCESSÃO ONEROSA 
DE SERVIÇOS DE 
ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO DE VEÍCULOS 
REMUNERADOS, NAS 
VIAS E LOGRADOUROS 
PÚBLICOS, DENOMINADO 
EM ÁREAS INDUSTRIAIS, 
COMERCIAIS, 
RESIDENCIAIS EM ÁREAS 
TURÍSTICAS DE ZONA 
AZUL E ZONA AZUL 
ESPECIAL NO MUNICÍPIO
A Prefeitura Municipal de 
Itanhaém, por intermédio do 
Senhor Secretário Municipal 
da Secretaria de Trânsito e 
Segurança, infra-assinado, 
torna público aos interessados 
que por determinação 
do Exmo. Conselheiro do 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo, Marco 
Aurélio Bertaiolli, nos autos 
do TC- 018773.989.24-
9 e TC- 018892.989.24-5 
encontra-se SUSPENSA a 
referida licitação, até decisão 
contrária. 
Itanhaém-SP, 09 de Setembro 
de 2024.

Milton Saldiba P. de 
Campos Junior

Secretário Municipal  
Secretaria de Trânsito 

e Segurança
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AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA ELETRÔNICA 
DE LICITAÇÃO N.º 

1.132/24 – PROC. ADM. 
N.º 7.411/24. 

Objeto: Aquisição de 
utensílios Domésticos 
para a Secretaria de 
Desenvolvimento Social, de 
acordo com as condições e 
especificações do Termo de 
Referência Adjudicado em 
03/09/24 para a empresa 
BCG Comércio e Serviços 
Ltda. No valor total de 
R$1.852,00 (mil, oitocentos 
e cinquenta e dois reais). 
Homologado em 03/09/24 
– Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21 – São Vicente, 
10 de setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 45/24 – PROC. ADM. 

N.º 3.762/24. 

Objeto: Aquisição de 
ventiladores para SECULT, 
conforme exigências 
estabelecidas neste Edital e 
seus anexos. Arrematante: 
LOTES 01 e 02 – Mell Budri 
Dias. Valor: R$ 4.146,54 
(quatro mil, cento e quarenta 
e seis reais e cinquenta 
e quatro centavos). 
Adjudicado e Homologado: 
27/08/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21 

São Vicente, 10 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
n.º 53/24 – Proc. Adm. 

n.º 2.669/24. 

Objeto: Registro de preços 
para a aquisição de piso de 
borracha antiderrapante, 
caracterizados de acordo 
com as especificações 
indicadas no Termo de 
Referência, Anexo I e 
exigências estabelecidas 
neste Edital e seus demais 
anexos. Recebimento das 
propostas: Das 10 horas 
do dia 11/09/24 até 7h30 
min 01/10/24. Abertura das 
propostas: as 8h30 min 
do dia 01/10/24. Início da 
Sessão Pública de disputa 
de preços: a partir das 9 
horas do dia 01/10/24, após 
a avaliação das propostas 
pelo pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21 – 

São Vicente, 10 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.141/24  
PROC. ADM. N.º 8.893/24. 

Objeto: Recarga de 
Extintores – SECULT, 
conforme condições, 
quantidades e exigências 
estabelecidas. Prazo de 
recebimento das propostas: 
a partir das 16 horas do 
dia 10/09/24 até as 8 horas 
do dia 18/09/24. Início e 
término da Sessão Pública 
de disputa de preços: das 
8h05 min as 14h05 min 
do dia 18/09/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21 – 

São Vicente, 10 de 
Setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 17/24 – PROC. ADM. 

N.º 4.405/24. 

Objeto: registro de preços 
para contratação de 
serviços de chaveiros, em 
atendimento da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Social, pelo período de 12 
(doze) meses, conforme as 
quantidades estimadas e 
especificações constantes 
do Anexo I deste Edital. 
Recebimento das 
propostas: até as 8h59 min 
do dia 25/09/24. Abertura 
das propostas: as 9 horas 
do dia 25/09/24. Início da 
Sessão Pública de disputa 
de preços: a partir das 9h01 
min do dia 25/09/24, após 
a avaliação das propostas 
pelo Pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.br/. 
Informações: Telefone (13) 
3579-1398 com Márcio 
Helfstein. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21 

São Vicente, 10 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.136/24  
PROC. ADM. N.º 7.653/24. 

Objeto: Aquisição de 
suportes de ponta 
vermelha para lâmina de 
plotter de recorte, conforme 
disposições do Edital e 
Termo de Referência, 
quantidades e exigências 
estabelecidas neste Aviso 
de Dispensa Eletrônica 
e seus anexos. Prazo de 
recebimento das propostas: 
a partir das 10 horas do 
dia 11/09/24 até as 7 horas 
do dia 17/09/24. Início e 
término da Sessão Pública 
de disputa de preços: das 
8 horas as 14 horas do 
dia 17/09/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21 

São Vicente, 10 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações 

EDITAL de citação de RONALDO CUNHA com prazo de 30 dias, expedido 
nos autos da Ação de Ação de Cobrança de Honorários de Venda de Bem 
Imóvel – processo nº. 1011626-40.2015.8.26.0562, em que é polo ativo 
Ponta Porã Imobiliária e Administração Ltda. em face de MARIA YVONE 
ANTIÓRIO DA ROCHA e outros. Ao, MM. Juiz de Direito André Diegues da 
Silva Ferreira da 8ª. Vara Cível da Comarca de Santos/SP do Tribunal de 
Justiça do Estado de São Paulo, FAZ SABER a todos que o presente edital 
virem ou dele conhecimento tiverem e a quem interessar possa, que se 
processam nos autos da Ação de Cobrança de Honorários de Venda de 
Bem Imóvel – processo nº. 1011626- 40.2015.8.26.0562, movida por Ponta 
Porã Imobiliária e Administração Ltda. em face de Maria Yvone Antiório da 
Rocha e outros, distribuída em 18/05/2015, tendo por objeto o recebimento 
da importância de R$- 68.016,78 (sessenta e oito mil, dezesseis reais e 
setenta e oito centavos) – valor atualizado até 05/2015, decorrentes do 
inadimplemento dos honorários imobiliários do Instrumento Particular de 
Compromisso de Venda e Compra, referente à compra e venda firmada 
entre Armênio Mendes com Maria Ivone Antiório da Rocha, José Mario da 
Rocha, Maria Angela da Rocha, Manoel Cunha Neto, Marta Barros de 
Souza Cunha, Edson Cunha, Marcia Correa Leite Cunha, Roberto Cunha, 
Adriana Lopes dos Santos Castro, Ronaldo Cunha, Marcelo Cunha, Juliana 
Cunha, Ana Maria Rocha, Vilmo Reis Rocha, Wagner Antiório e Maria de 
Lourdes Neves Antiório. FAZ SABER AINDA que em virtude do RONALDO 
CUNHA, inscrito no CPF sob o nº. 080.511.738-56, portador da cédula de 
identidade RG nº. 20.588.726 SSP/SP, residente a rua Primeiro de Maio n. 
291 – Cubatão/SP, se encontrar em lugar incerto e não sabido, conforme fls. 
219, 276, 289, 467, 512, 532, 533, foi determinada às fls. 573, a sua citação 
por edital com prazo de 30 (trinta) dias, findo o qual passará a fluir o prazo 
para que apresente contestação, nos termos do artigo 344 do CPC, caso 
não conteste será considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as 
alegações de fato formuladas pela Autora, advertindo-o que será nomeado 
Curador Especial em caso de revelia. E para que chegue ao conhecimento 
de todos os interessados e ninguém alegue ignorância, é expedido o 
presente Edital que será fixado e publicado na forma da lei. Dado e passado 
nesta Comarca aos.........(dia/mês/ano). K-10e11/09

EDITAL DE 1º e 2º PÚBLICOS LEILÕES DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 

1º Público Leilão: 03/10/2024, às 10:00hs / 2º Público Leilão: 04/10/2024, às 10:00hs  
FERNANDA DE MELLO FRANCO, Leiloeira Oficial, Matrículas JUCEMG nº 1030 e JUCESP 
nº 1281, com escritório na Av. Barão Homem de Melo, 2222 – Sala 402 – Estoril – CEP 30494-
080 – Belo Horizonte/MG., autorizado por BANCO INTER S/A, CNPJ sob n° 00.416.968/0001-
01, venderá em 1º ou 2º Leilão Público Extrajudicial, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514/97, 
com a redação dada pela Lei nº 14.711/2023 e regulamentação complementar com Sistema de 
Financiamento Imobiliário, o seguinte: A residência nº 19, localizada no pavimento térreo, situ-
ada na Rua Professor Tarquínio Silva, Santos/SP, contendo: caixa de correspondência, abrigo 
de autos, sala de estar, cozinha, área de serviço, dois depósitos, circulação, banheiro social e 
três dormitórios, sendo dois do tipo suíte e um deles com closet; tendo a área útil de 175,30m², 
área comum de 4,82m², área total construída de 180,12m² Imóvel objeto da Matrícula CNM: 
123745.2.0044347-38 trasladada da Matrícula nº 44.347 do 3º Oficial de Registro de Imóveis da 
Comarca de Santos/SP. Dispensa-se a descrição completa do IMÓVEL, nos termos do art. 2º da 
Lei nº 7.433/85 e do Art. 3º do Decreto nº 93.240/86, estando o mesmo descrito e caracterizado 
na matrícula anteriormente mencionada. 1º PÚBLICO LEILÃO - VALOR: R$ 904.733,06 (nove-
centos e quatro mil, setecentos e trinta e três reais e seis centavos); 2º PÚBLICO LEILÃO 
- VALOR: R$ 452.366,53 (quatrocentos e cinquenta e dois mil, trezentos e sessenta e seis 
reais e cinquenta e três centavos). O arrematante pagará à vista, o valor da arrematação, 5% 
de comissão do leiloeiro e arcará, também à vista, com despesas cartoriais, impostos de trans-
missão para lavratura e registro de escritura, responsabilizando-se, ainda, por todas as despesas 
que vencerem a partir da data de arrematação. O imóvel será entregue no estado em que se 
encontra. Venda ad corpus. Imóvel ocupado, desocupação a cargo do arrematante, nos termos 
do art. 30 da Lei nº 9.514/97, com a redação dada pela Lei nº 14.711/2023. Ficam os Fiducian-
tes: DIVA MARIA FRANCISCO DOS SANTOS, brasileira, vendedora, nascida em 30/08/1967, 
RG: 15737182 SSP/SP, CPF: 080.610.488-09 e ELCIO RODRIGUES DOS SANTOS, brasileiro, 
supervisor de vendas, nascido em 01/08/1968, RG: 18269639 SSP/SP, CPF: 073.565.188-48, 
casados entre si sob o regime de comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados na Rua 
Tarquinio Silva Prof 19, bairro Marapé, Santos/SP, CEP: 11070-070, intimado(s) da data dos 
leilões pelo presente edital. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do 
parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465/2017, das datas, horários e 
locais da realização dos leilões fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços 
constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico, podendo o(s) fiduciante(s) readqui-
rir(em) o imóvel entregue em garantia fiduciária, sem concorrência de terceiros, exercendo o seu 
direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos,  despesas 
e comissão de 5% do Leiloeiro, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do artigo 27, da Lei nº 
9.514/97, com a redação dada pela Lei nº 14.711/2023, ainda que outros interessados já tenham 
efetuado lances para o respectivo lote do leilão. Leilão online, os interessados deverão obriga-
toriamente, tomar conhecimento do edital completo através do site www.francoleiloes.com.br.

JALOTO TRANSPORTES LTDA. CNPJ 75.627.836/0011-
91, TORNA PÚBLICO QUE APRESENTARÁ PARA A 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATÃO-SP, O ESTUDO 
DE IMPACTO DE VIZINHANÇA (EIV) RELACIONADO ÀS 
ATIVIDADES DA EMPRESA, LOCALIZADO À RODOVIA 
CÔNEGO DOMENICO RANGONI, KM 263, OESTE, ZONA 
INDUSTRIAL, CUBATÃO-SÃO PAULO, CEP 11573-000.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A O toldo que cobre a grade 
de ferro em zigue-zague para 
organizar as filas já não dá con-
ta de abrigar os imigrantes da 
Venezuela que chegam à pe-
quena cidade de Pacaraima, 
em Roraima, em busca de uma 
nova vida no Brasil.

Após a contestada reelei-
ção de Nicolás Maduro em 28 
de julho, seguida de uma for-
te onda de repressão, esse flu-
xo de venezuelanos começa a 
crescer. E quem chega descreve 
uma relação direta entre a per-
manência do ditador no poder 
e a decisão de emigrar.

As semanas que sucede-
ram a eleição fizeram a média 
de 300 imigrantes que chega-

Crise na Venezuela intensifica migração para o Brasil
venezuelano. “A esperança era 
de que ele [Maduro] saísse.”

O que sentiram com o 
anúncio da reeleição? “Desi-
lusão, tristeza”, responde o pai 
de Cloe. “Raiva”, diz Natali.

Antevendo um aumento 
no fluxo, a Operação Acolhida, 
força-tarefa do governo brasi-
leiro e da ONU que desde 2018 
cuida dos abrigos públicos que 
recebem esses migrantes, está 
reativando o abrigo 13 de Se-
tembro, antes fechado, e am-
pliando sua capacidade de 200 
para 500 vagas, relatam milita-
res à reportagem em Boa Vista.

Hoje, a operação acolhe 
6.200 imigrantes em seis de 
seus abrigos, sendo dois deles 
destinados a indígenas. A ca-
pacidade é de 8.000.

Agosto é um mês no qual 
esse fluxo migratório --que 
praticamente nunca cessou 
desde a crise de desabaste-

vam diariamente ao Brasil dar 
lugar a cifras que se aproxi-
mam das 600 travessias diá-
rias. O ápice foi registrado em 
26 de agosto: mais de 740 cru-
zaram a fronteira.

Foi naquele dia que o casal 
Jeferson Barreto, 24, e Natali 
Rodríguez, 25, atravessou a di-
visa carregando a filha, Cloe, de 
1 ano. Uma semana depois, em 
2 de setembro, quando a repor-
tagem chegou ao extremo de 
Pacaraima, eles ainda estavam 
na fronteira.

O aumento do fluxo fez 
com que os processos de emis-
são de documentos para os 
imigrantes, como CPF e cartei-
rinhas do SUS e de vacinação, 

Operação Acolhida prepara plano de 
contingência e cria novas vagas em abrigos; 
imigrantes relatam falta de esperança

Fluxo de venezuelanos cresceu após a contestada reeleição de Maduro

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

cimento nos anos de 2017 e 
2018-- tradicionalmente cres-
ce. São as férias escolares na 
Venezuela, que permitem a 
milhares de pais e mães emi-
grarem com seus filhos peque-
nos sem tirá-los da sala de aula 
por muito tempo.

A intensificação do fluxo 
ocorre em um momento em 
que o governo brasileiro en-
frenta desafios em sua políti-
ca de interiorização das famí-
lias venezuelanas. A ideia era 
levá-las para outros estados, 
muitas vezes com vagas de tra-
balho já acertadas por meio de 
parcerias com empresas.

Mas os principais estados 
de destino da interiorização 
eram os do Sul brasileiro, jus-
tamente os afetados pelas en-
chentes. Imigrantes que lá 
residiam foram afetados, e a 
interiorização também desa-
celerou. (Mayara Paixão/FP)

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva autorizou o em-
prego das Forças Armadas 
para a garantia da votação e 
da apuração das eleições de 
2024. O decreto foi publica-
do no Diário Oficial da União, 
nesta segunda-feira (9).

As localidades e o período 
de emprego das Forças Arma-
das serão definidos conforme 
os termos de requisição do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

A participação das Forças 
Armadas no processo eleitoral 
está prevista na Constituição 
Federal e no Código Eleitoral.

O decreto foi assinado em 
conjunto pelo presidente Lula, 
pelo ministro da Defesa, José 
Múcio Monteiro e pelo mi-
nistro-chefe do Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI) 
da Presidência da República, 
Marcos Antonio Amaro dos 
Santos.

ELEIÇÕES MUNICIPAIS.
Nas eleições municipais, são 
eleitos prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores. Somente no Dis- As localidades e o período serão definidos conforme os termos de requisição do TSE

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula autoriza emprego das 
Forças Armadas nas eleições

SEGURANÇA. Decreto determina uso das Forças Armadas para garantir segurança no pleito municipal

trito Federal não há eleições 
municipais.

O primeiro turno das elei-
ções municipais de 2024 está 
marcado para 6 de outubro. 
O segundo turno ocorrerá 
em 27 de outubro, na eleição 
para prefeitos de municípios 
com mais de 200 mil eleitores, 
quando nenhum dos candida-
tos ao posto obtiver mais da 
metade dos votos válidos (ex-
cluídos os votos em branco e 
os votos nulos) para ser eleito.

De acordo com o TSE, mais 
de 55,91 mil eleitoras e eleito-
res, distribuídos em 5.569 mu-
nicípios. Em relação a 2020, 
houve um aumento de 5% no 
número de votantes, tornan-
do a eleição deste ano a maior 
municipal de todos os tempos 
no país.

Quanto aos concorrentes, 
o tribunal contabiliza 461.012 
pedidos de registro de candi-
datas e candidatos em outu-
bro, sendo 15.465 candidatos 
ao cargo de prefeito; 15.682 ao 
de vice-prefeito; e 429.865 ao 
de vereador. (AB)

Onda de 
calor se 
intensifica 
nesta semana

 A Uma nova onda de calor 
mantém os termômetros 
5ºC acima da média nos pró-
ximos dias, segundo alerta 
emitido pelo Inmet (Institu-
to Nacional de Meteorolo-
gia). Nas capitais afetadas, as 
temperaturas devem passar 
dos 30ºC nesta semana, che-
gando a mais de 40ºC em 
Cuiabá.

Temperaturas sobem em 
diferentes cidades de oito es-
tados. A onda de calor deve 
durar de três a cinco dias e 
vai atingir o norte do Rio 
Grande do Sul, Santa Catari-
na, Paraná, São Paulo, sul de 
Minas Gerais, Mato Grosso 
do Sul, sul e oeste de Mato 
Grosso e Rondônia. O alerta 
do Inmet se estende até quin-
ta-feira (12).

Em São Paulo, temperatu-
ra pode chegar a 35ºC na sex-
ta (13). Os termômetros tam-
bém ultrapassam os 30ºC em 
Florianópolis, Curitiba, Cam-
po Grande e Porto Velho ao 
longo da semana. Em Cuiabá, 
a temperatura máxima passa 
de 40ºC em todos os dias ao 
menos até sábado (14). (FP)

MAIS DE 40ºC

passasse da média de um dia 
para ao menos cinco dias.

A demanda escalou, e em 
alguns momentos faltaram 
imunizantes. As vacinas con-
tra febre amarela, tríplice vi-
ral, hepatite B e Covid, além da 
dupla adulto (difteria e tétano), 

são obrigatórias.
“Viemos pela situação da 

Venezuela. Não há trabalho e, 
se você consegue um, é para 
ganhar US$ 20 [R$ 280], o que 
não te serve para muito”, diz Je-
ferson, que saiu com a família 
de Ciudad Bolívar, no sudeste 

 A A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) da Câ-
mara dos Deputados pode 
votar nesta terça-feira (10) 
o projeto de lei que concede 
anistia aos envolvidos nos 
atos contra o resultado da 
eleição presidencial de ou-
tubro de 2022. A CCJ ainda 
pautou para o mesmo dia 
quatro projetos de lei que 
limitam a ação do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Os atos de que trata o pro-
jeto de anistia são os que pro-
moveram o bloqueio de es-
tradas e acampamentos em 
frente aos quartéis que ter-
minaram com o 8 de janeiro 
de 2023, quando apoiadores 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro invadiram as sedes dos 
Três Poderes, em Brasília, pe-
dindo a adoção de um golpe 
militar no Brasil.

Segundo o artigo 1º do 
projeto de lei, “ficam anis-
tiados manifestantes, cami-
nhoneiros, empresários e 

CCJ vota anistia a presos do 8/1 e analisa projetos contra STF
todos os que tenham par-
ticipado de manifestações 
nas rodovias nacionais, em 
frente a unidades militares 
ou em qualquer lugar do 
território nacional do dia 
30 de outubro de 2022 ao 
dia de entrada em vigor des-
ta Lei”.

A votação ocorre três dias 
após ato na avenida Paulista, 
em São Paulo, pedir a anistia 
aos envolvidos nos atos con-
tra a eleição e também o im-
peachment do ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF, 
que conduz as investigações 
contra a suposta tentativa 
de golpe de Estado depois 
da eleição de 2022.

A anistia proposta abar-
ca também o financiamen-
to, organização ou apoio de 
qualquer natureza aos atos 
golpistas, incluindo comen-
tários ou publicações nas 
redes sociais. A anistia tam-
bém atinge as restrições im-
postas pela Justiça Eleitoral 

Deputados com a democra-
cia”, comentou.

No Brasil, é crime ten-
tar depor - por meio da vio-
lência ou de grave ameaça 
- o governo legitimamen-
te constituído ou impe-
dir e restringir o exercício 
dos poderes constitucio-
nais, conforme define a Lei 
14.197/2021. Essa legislação 
também considera crime 
incitar, publicamente, a ani-
mosidade entre as Forças 
Armadas e os demais pode-
res constitucionais. As pe-
nas variam e podem chegar 
a 12 anos de cadeia. 

PROJETOS CONTRA O STF.
Após a sessão marcada para 
analisar a anistia aos envol-
vidos no 8 de janeiro, a CCJ 
da Câmara terá outra sessão 
para votar quatro projetos 
de lei que limitam a ação 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF).

As propostas facilitam 

o impeachment dos minis-
tros do Supremo Tribunal 
Federal; limitam as decisões 
monocráticas do Supremo; 
permitem ao parlamento 
suspender decisões da Cor-
te; e incluem a “usurpação 
de competência do Poder 
Legislativo ou do Poder Exe-
cutivo no rol dos crimes de 
responsabilidade dos mi-
nistros do STF”.

Os críticos afirmam que 
esses projetos foram coloca-
dos na pauta em resposta à 
ação do STF que suspendeu 
o pagamento de emendas 
parlamentares. A ação do 
Supremo foi motivada para 
dar mais transparência, efi-
ciência e rastreabilidade aos 
recursos públicos manipu-
lados por deputados e sena-
dores. Já os parlamentares 
favoráveis argumentam que 
os projetos são necessários 
para evitar que o Supremo 
invada as competências do 
Legislativo. (AB)

ou Comum em decorrência 
de processos ou inquéritos 
“de qualquer forma relacio-
nados ao descrito no Art. 1º”.

JUSTIFICATIVA.O autor do 
projeto, o deputado major 
Vitor Hugo (PL/GO), ex-lí-
der do governo Bolsonaro 

na Câmara, justifica que os 
atos que pediam um golpe 
militar no país foram legíti-
mos e conduzidos por cida-
dãos inconformados como 
se deu o processo eleitoral 
de 2022.

“A busca de uma solução 
pacificadora para as contro-
vérsias decorrentes desse 
processo nos impele a apre-
sentar esse projeto de lei 
que visa construir pontes 
de maneira que possamos 
enfrentar os desafios da 
fase que virá com serenida-
de e desassombro”, justifi-
cou o parlamentar.

O deputado federal e 
membro da CCJ, Orlando 
Silva (PCdoB/SP), afirmou à 
Agência Brasil que essa pro-
posta é uma provocação e 
que os partidos contrários 
farão a obstrução da maté-
ria. “Sua aprovação seria a 
demonstração de que o cri-
me compensa, demonstra-
ria desprezo da Câmara dos 

A Comissão de 
Constituição 
e Justiça da 
Câmara dos 
Deputados pode 
votar hoje (10) o 
projeto de lei que 
concede anistia 
aos envolvidos 
nos atos contra 
o resultado 
da eleição 
presidencial
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Curtas

GLOBO . Marcello Melo 
Jr emocionou a plateia 
do Domingão com Huck 
neste domingo (8) ao 
anunciar que está dei-
xando a Globo após 15 
anos. O ator, que venceu 
o quadro Batalha do Lip 
Sync, se emocionou ao 
falar sobre o fim de seu 
contrato fixo com a emis-
sora no final deste ano. 
“Este é o meu último ano 
na Rede Globo, depois de 
15 anos dentro da casa”, 
afirmou ele, surpreen-
dendo a plateia. “Mas, cal-
ma, nunca é um adeus, é 
sempre um até logo.”

CINEMA. A continuação 
de “Beetlejuice”, que che-
ga aos cinemas 36 anos 
depois do clássico de Tim 
Burton, arrecadou US$ 
110 milhões (cerca de R$ 
615 milhões) em seu fim 
de semana de estreia nos 
EUA. É a segunda maior 
estreia de setembro da 
história, atrás apenas de 
“It: A Coisa”, que estreou 
em 2017 com US$ 123 mi-
lhões (cerca de R$ 688 
milhões) em bilheteria. 

MORTE . O cantor Elton 
John, 77, afirma que os fi-
lhos, Zachary, 13, e Elijah, 
11, estão preocupados so-
bre até quando o terão 
por perto. A revelação é 
feita no documentário 
baseado em sua vida, inti-
tulado “Elton John: Never 
Too Late”. “Eles pensam 
sobre minha mortalidade. 
Eles se preocupam com 
minha mortalidade”, disse 
o astro de “Rocket Man” e 
marido de David Furnish.

“E fazer teatro 
é fazer política 
diariamente”. 

Antonio Fagundes 
sobre preferir não falar 
de política nas redes 
sociais.

N
icolas Prat-
tes contou nes-
te domingo (8) 
que está noivo 
de Sabrina Sato. 

A revelação foi feita no Do-
mingão com Huck (Globo) 
durante um bate-papo de 
Luciano Huck  com ato-
res das novelas “Renascer”, 
que terminou na sexta (6), 
e “Mania de Você”, que es-
treiou na segunda (9). Em 
determinado momento, 
Huck disse que adora “a na-
morada” de Prattes, referin-
do-se a Sabrina. Foi quando 
ele corrigiu o apresentador: 
“Agora noiva!”. Até recente-
mente, o casal negava que 
um anel com que a apresen-
tadora vinha sendo vista re-
centemente era de compro-
misso.

CASAMENTO  
Sabrina Sato está noiva
Novidade foi 

revelada pelo 

agora noivo da 

apresentadora, o ator 

Nicolas Prattes, no 

Domingão com Huck

Bocelli recorda acidente
Andrea Bocelli recordou o acidente que o fez perder a visão, ainda na 
adolescência.O tenor italiano nasceu com glaucoma, doença causada 
pelo aumento da pressão ocular e que pode levar à cegueira. Ele enxer-
gava até os 12 anos, quando sofreu um acidente durante um jogo de 
futebol: “A bola me acertou bem no rosto. Daquela bolada, veio uma 
hemorragia, e o resto é história”. “Quando era criança, era considerado 
extremamente míope. Conseguia enxergar, mas só muito de perto. Eu 
me lembro muito bem do mundo que via, as cores e tudo mais”, disse.

Festa
Engana-se quem pensa (al-
guém?) que Anitta foi para 
casa dormir depois de sua 
apresentação no intervalo do 
jogo entre Eagles e Packers 
na Neo Química Arena, em 
São Paulo, na noite de sexta-
-feira (6). A cantora promo-
veu uma festa com a presen-
ça de famosos em um bar na 
cobertura de um hotel na re-
gião nobre dos Jardins.

Romance?
Luisa Arraes e Chico Chico, 
filho de Cássia Eller, foram 
vistos juntos em um restau-
rante no no Leme, zona sul 
do Rio de Janeiro, na tarde 
deste sábado (7). A atriz está 
recém-separada de Caio Blat, 
com quem viveu um rela-
cionamento aberto por sete 
anos. Em fevereiro desse 
ano, os dois foram vistos aos 
beijos durante um show.

Justiça concede prisão domiciliar a Deolane
O TJ-PE (Tribunal de Justiça de Pernambuco) concedeu nesta segunda-feira (9) prisão domiciliar à advogada 
e influenciadora Deolane Bezerra. A decisão foi do desembargador Eduardo Guilliod Maranhão, da 4ª Câma-
ra Criminal do tribunal. “Por enquanto, nosso trabalho é para que ela saia da prisão o quanto antes. Outras 
questões vamos avaliar depois”, disse o advogado Carlos Barros, que defende Deolane. A mãe dela, Solange 
Alves, seguirá presa na Colônia Penal Feminina do Recife, na zona oeste da cidade. De acordo com a decisão 
do desembargador, Deolane vai usar tornozeleira eletrônica enquanto estiver em prisão domiciliar.
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